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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
ELECCIÓN DE GUBENRATURA 
 
INSERCIÓN IEEQ 
 
IEEQ PUBLICA DECLARARTORIA DE VALIDEZ de la elección de Gubernatura, con base en el cómputo estatal de 
la elección celebrado el día en que se actúa. (DQ 3, N 6) 
 
MAURICIO KURI SE REÚNE CON EL GOBERNADOR DE QUERÉTARO 
Por Mauricio Hernández 
Un día después de haber recibido la constancia de mayoría que lo acredita como gobernador electo del estado de 
Querétaro para el periodo 2021-2027, Mauricio Kuri González se reunió con el gobernador Francisco Domínguez 
Servién. El primer encuentro entre el mandatario estatal electo y el actual titular del Poder Ejecutivo del Estado de 
Querétaro se realizó, poco después del mediodía de este lunes 14 de junio, en los salones del Palacio de 
Gobierno, ubicado en el Centro Histórico de la capital queretana (…)El domingo pasado, el presidente del Consejo 
General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Gerardo Romero Altamirano, entregó 
a Mauricio Kuri González la constancia de mayoría como gobernador electo para el periodo constitucional 2021-
2027, tras haber ganado la contienda electoral del 6 de junio con un total de 491 mil 550 votos. A partir del 1 de 
octubre próximo, el político panista de 52 años de edad gobernará con una mayoría de 13 diputadas y diputados 
del PAN en la 60 Legislatura del Congreso Local. (CQRO) 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/06/14/mauricio-kuri-se-reune-con-el-gobernador-de-queretaro/ 
 
SE REÚNE MAURICIO KURI CON FRANCISCO DOMÍNGUEZ 
Minutos antes de la 1 de la tarde de este lunes, el gobernador electo, Mauricio Kuri González, arribó a Plaza de 
Armas para sostener una reunión privada con el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servién. Esto 
luego de que este domingo, el ahora excandidato del Partido Acción Nacional (PAN) y Querétaro Independiente 
(QI) recibió su constancia de mayoría como gobernador electo del estado por parte del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ). Mauricio Kuri, llegó a Plaza de Armas donde fue arribado y cuestionado por un 
grupo de artesanos indígenas que horas antes protagonizaron una gresca con Policías Estatales (PoEs). Esto tras la 
detención de cinco personas, entre ellas, el activo data Jerónimo Sánchez y Rogelio Orozco. Kuri González, fue 
recibido por el Secretario de Gobierno Estatal, Juan Martín Granado Torres, quien lo acompañó hasta ingresar a 
Palacio de Gobierno. Esta es la primera reunión que sostienen oficialmente el gobernador electo y el mandatario 
estatal, luego de que el IEEQ hizo entrega de la constancia de mayoría al también exsenador de la República y 
expresidente municipal de Corregidora. 
 
https://rotativo.com.mx/2021/06/14/noticias/metropoli/queretaro/se-reune-mauricio-kuri-con-francisco-
dominguez-911713/ 
 
DOMÍNGUEZ Y KURI PREPARAN LA ENTREGA-RECEPCIÓN EN QUERÉTARO 
Con miras a preparar la entrega-recepción del gobierno de Querétaro para la próxima administración, el actual 
gobernador de la entidad, Francisco Domínguez Servién, recibió en sus oficinas a su sucesor, Mauricio Kuri. 
Encuentro se dio entre ambos a un día de que el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), entregó a 
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Kuri González su constancia de mayoría como candidato vencedor en la contienda del seis de junio pasado. La 
administración estatal dejará un estado con finanzas sanas y cero deuda al nuevo Gobierno, afirmó el gobernador 
de Querétaro, Francisco Domínguez Servién. Para contribuir con un ordenado y transparente cambio de 
administración, recibió en el Palacio de Gobierno al gobernador electo, Mauricio Kuri González. (24H, EHDM, 
EXCLR) 
 
EL GOBERNADOR DE LA UNIDAD 
Mauricio Kuri, abanderado del PAN, recibió la constancia de mayoría que lo acredita como gobernador 
constitucional electo de Querétaro para el periodo 2021-2027, entregada por el IEEQ. (…) (N 1) 
 
RECONOCE CELIA MAYA CAÍDA, PERO NO A KURI 
Por Cecilia Conde 
La excandidata Celia Maya García aseveró que no impugnará la elección a la gubernatura, no obstante, se reservó 
de hacer un reconocimiento al ganador, Mauricio Kuri, porque aseguró que hubo irregularidades en el proceso 
electoral. “No se puede uno sentir derrotada cuando se defienden ideales superiores, las ideas nuestras no fueron 
derrotadas”, subrayó la morenista una semana después de la jornada electoral cuyo resultado le atribuye 218 mil 
310 votos, en contraste con los 473 mil 958 de Kuri. Refirió que no legitimará al gobernador electo, Mauricio Kuri, 
sin embargo, espera que el gobierno que encabece lo obtenga con sus acciones y opte por un cambio. “No puedo 
extender un reconocimiento a mi opositor cuando la elección no fue limpia, ni transparente ni equitativa”, recalcó. 
Además, anunció que interpondrá una denuncia de hechos ante la Fiscalía Especializada para la Atención de los 
Delitos Electorales (FEPADE), para que indague la presunta compra de votos e irregularidades en el proceso 
electoral. En su última conferencia de prensa como abanderada de Morena, señaló que el Instituto Electoral del 
Estado (IEEQ) no realizó su trabajo de manera imparcial y que, según ella, hubo intervención de empresarios con 
proselitismo a favor de un candidato. Enfatizó que Morena se consolidará como una oposición responsable en el 
estado y se pondrá a disposición del partido para trabajar. En este sentido anunció que realizará una gira de 
agradecimiento con los simpatizantes y militantes en el estado por su apoyo durante la campaña. “Una oposición 
propositiva, reinicio el camino de la oposición democrática y responsable”, subrayó. Respecto a la pugna al interior 
de ese partido, aseguró que hay responsabilidad de quienes desde Morena llamaron a votar por otros candidatos, 
así como que no hubo unidad entorno a varias candidaturas y prevalecieron los grupos en asambleas. (DQ 2) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/afirma-celia-maya-que-no-impugnara-la-eleccion-elecciones-2021-
6841290.html/amp 
 
https://queretaro.quadratin.com.mx/no-hay-condiciones-para-solicitar-impugnacion-de-eleccion-celia-maya/ 
 
RESPETO EL MANDATO DE LOS QUERETANOS: CELIA MAYA 
Por Sergio Hernández 
No se puede uno sentir derrotado, cuando se defienden ideales superiores, las ideas no fueron derrotadas, porque 
la sed de justicia, libertades y democracia están latentes en los queretanos, dijo Celia Maya candidata de Morena, al 
anunciar que no impugnara la elección a gobernador. No puedo extender un reconocimiento a mi opositor, cuando 
la elección no fue limpia ni transparente, pero respetaré el mandato de los queretanos a pesar de los vicios, no seré 
un obstáculo para un relevo pacifico de las instituciones, yo espero que, a pesar de la ilegitimidad de la elección, el 
nuevo gobierno se legitime corrigiendo varios vicios y corrija la corrupción y la impunidad. Indicó que a los 
jóvenes “les digo que nuestro compromiso por una vida mejor va a permanecer fuera o dentro de los cargos 
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electivos, por eso yo no puedo ver estas pasadas elecciones con indiferencia y menos aún sin buscar las lecciones 
que nos dejan a todos, aciertos y desaciertos y los errores que pudieron haberse evitado”. Reconozco –dijo- el 
legítimo derecho de nuestros militantes y votantes que piden saber porque no ganamos las elecciones y no quiero 
repetir todas las faltas que vimos en las elecciones, pero nos referimos a una compra extraordinaria de votos y que 
todavía se siguen pagando en estas semanas, incluso con el servicio de una institución bancaria, el IEEQ perdió de 
vista que era el garante de elecciones limpias. Al Instituto s ele olvidaron sus quehaceres y no cumplió. Señaló que 
la mayoría de los delitos se cometen al amparo de la acechanza y ocultas por lo cual no es sencillo tener evidencias 
de su comisión, lo cual no significa que las conductas no se hayan cometido. Las pruebas con las que cuenta no son 
suficientes para reclamar la nulidad de la elección, por tanto, no se impugnará la elección, per se denunciara ante 
la fiscalía los delitos que se cometieron a efecto de que sea esa autoridad, la que sea la que realice la investigación 
correspondiente y haga el deslinde de responsabilidades e identifique a los probables responsables. Por ello, dijo, 
al seno de su partido, la campaña en un contexto de pulverización de poder interno, que no dio un mensaje de 
unidad y voz única para el electorado. El asambleísmo, el personalismo dominaron el proceso interno de 
candidatos y cuestionaron un proceso interno de candidatos que dividió al partido y ahí al seno del partido se 
deberá de tomar una postura respecto de quienes prefirieron unirse a nuestros adversarios que a nuestros 
candidatos. Indicó que algunas personas señalan que nos faltó contundencia para señalar los errores del actual 
gobierno. Nos dicen que debimos de exhibir a ese gobierno, incluso ante tribunales “lo único que deja claro es el 
déficit en materia política social, de transparencia y rendición de cuentas, además de muchas candidaturas no se 
pudieron realizar. Todo eso influyo en nuestra contra”. Acusó que algunos empresarios no guardaron la reserva de 
las prohibiciones que establece la legislación electoral y actuaron de forma ilegal, haciendo actos de campaña y 
proselitismo. No hubo equidad. (N 2) 
 
https://noticiasdequeretaro.com.mx/2021/06/15/respeto-el-mandato-de-los-queretanos-celia-maya/ 
 
"NO TENEMOS PRUEBAS PARA IMPUGNAR LA ELECCIÓN DE QUERÉTARO", DICE MORENA 
Morena no impugnará la elección en la que resultó ganador Mauricio Kuri González, quien ya recibió la constancia 
de mayoría como gobernador electo, informó Celia Maya García, ex candidata a la gubernatura del estado por 
Morena. En conferencia de prensa, informó que no cuentan con las pruebas suficientes para impugnar, sin 
embargo, no significa que no hayan existido inconsistencias y compra de votos. De manera que sí se presentarán 
denuncias penales, por posibles delitos electorales, ante la Fiscalía General de la República (FGR) para que sean 
ellos quienes den con las personas responsables y apliquen las sanciones correspondientes; aseguró que hubo 
compra de votos que, esta semana, siguen pagándose a través de instituciones bancarias. “La mayoría de los delitos 
se cometen al amparo de la acechanza, ocultas, por lo cual no es sencillo contar con la evidencia de su comisión, lo 
cual no significa que las conductas no hayan existido; las pruebas con que cuento a nuestro juicio no son 
suficientes para reclamar la nulidad de la elección, por tanto, no se impugnará la elección” indicó la ex candidata. 
En una reflexión sobre los resultados que no fueron favorables para el partido, reconoció que su campaña se dio en 
un contexto de “pulverización” del partido, que, aunado al asambleísmo, el fraccionalismo y el personalismo no 
enviaron un mensaje positivo para el electorado. (…) “Agregó que, debido a las presuntas irregularidades que se 
cometieron, no puede reconocer a Mauricio Kuri cuando la elección “no fue transparente, limpia, ni equitativa”; 
acusó al IEEQ de ser omiso y de no garantizar unas elecciones limpias. “Al Instituto Electoral se le olvidó que era 
garante de unas elecciones limpias y bajo la observancia de la propia ley, se olvidaron de sus quehaceres y no 
cumplieron”, reiteró la excandidata. (EUQ 1 y 2) 
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https://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/no-tenemos-pruebas-para-impugnar-la-eleccion-de-queretaro-
dice-morena 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
A REGAÑADIENTES… Una semana después y a regañadientes, Celia Maya tuvo que aceptar su derrota… y aunque 
aseguró que “no será un obstáculo para un relevo pacífico de las instituciones”, también dijo que no impugnaría la 
elección, porque las pruebas con las que cuenta no son suficientes para reclamar la nulidad y arremetió en contra 
del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). “El IEEQ perdió de vista que era el garante de unas 
elecciones limpias y bajo la observación se le olvidó su quehacer político y no cumplió. La mayoría de los delitos se 
comete al amparo de la asechanza oculta, por lo cual no es sencillo contar con evidencia de su comisión, lo cual no 
significa que las conductas ilegales no hayan existido”, afirmó, lo que, en su calidad de exmagistrada, no la deja 
muy bien parada que digamos. (CQRO 2) 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/06/15/entre-chismes-y-campanas-15-de-junio-2/ 
 
EN QUERÉTARO, LA CIUDADANÍA SÍ LE DA PESO AL VOTO: VADO GRAJALES 
Por Katia Lemus  
En Querétaro, la ciudadanía sí le da peso al voto, es decir, no vota siempre a favor de un solo color, sino que 
primero evalúa y después define su sufragio, por eso es que, en las elecciones del 6 de junio, los queretanos 
decidieron ratificar su confianza al PAN, afirmó Luis Octavio Vado, exconsejero del IEEQ. “El hecho de que el PAN 
haya ganado la gubernatura, la mayoría de las diputaciones y ayuntamientos fue simplemente la decisión de la 
ciudadanía, los queretanos consideraron que era la opción que les gustaba en términos de representación política 
y votaron por esa opción”. Refirió que en históricamente en Querétaro se da este fenómeno, es decir, de repente un 
partido político gana un buen número de posiciones políticas y de pronto lo hace otro; y es porque en Querétaro la 
ciudadanía sí le da peso al voto. “¿A qué me refiero cuando digo que en Querétaro la ciudadanía sí le damos peso al 
voto?, bueno pues a que si nos gusta una opción o nos parece que un partido político ha estado gobernando 
adecuadamente se le reitera la confianza, y si no, se le retira; y la prueba está en la alternancia que hemos tenido 
no solo en el gobierno del estado, sino también en los municipios y la integración del Congreso local”. El 
especialista en temas electorales aclaró que, aunque la participación electoral fue buena, esta no fue tan alta como 
en otras ocasiones. “En cuanto a los resultados que obtuvo México como país y Querétaro como estado yo diría que 
al final de cuentas la ciudadanía se decidió por la que consideró la mejor opción; en unos casos la gente reconoció 
el trabajo que realizaron algunos políticos y en otros optó por cambiar de partido y no reelegir”. Dijo que una 
persona decide su voto por múltiples factores y considerando dos cuestiones: una que la decisión no siempre es 
puramente racional, porque en la política la emoción juega un papel fundamental; y, la segunda, es por las 
propuestas partidistas, pero también por las acciones del gobierno que esté en ese momento. (CQRO 4) 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/06/15/en-queretaro-la-ciudadania-si-le-da-peso-al-voto-vado-grajales/ 
 
CONTUNDENTE, AVAL AL PAN EN QUERÉTARO; PARTIDOS DEBEN HACER AUTOCRÍTICA: PT 
Por Anaid Mendoza  
César Zafra, representante del PT ante el Consejo General del IEEQ, indicó que fue evidente la polarización entre el 
electorado, derivada tanto de las políticas públicas federales como estatales, pero que al final de cuentas la 
votación del pasado 6 de junio fue el reflejo de lo que, por lo menos en Querétaro, quiere y no quiere el electorado. 
(CQRO 4) 
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INTEGRACIÓN DE LA 60 LEGISLATURA 
 
ASIGNA IEEQ PLURINOMINALES PARA LA INTEGRACIÓN DE LEGISLATURA LOCAL 
El IEEQ llevó a cabo la asignación de las diputaciones por el principio de representación proporcional para la 
integración de la 60 Legislatura del Estado de Querétaro. Esto durante sesión extraordinaria del Consejo General. 
De esta manera, por parte del PAN se entregó la constancia de mayoría de plurinominal a Mariela Morán. Del PRI a 
Graciela Juárez Montes, Paul Ospital y Juan Guevara Moreno. Del PVEM a Dinorah Wendy Barrera. Y de Morena a 
Juan José Jiménez, Laura Andrea Tovar, Christian Orihuela Gómez, Armando Sinecio Leyva y Jazmín Albellán 
Hernández. La Legislatura Local quedará integrada por 13 diputados del PAN; tres del PRI; 1 del PVEM; 5 de 
Morena; y 3 de Querétaro Independiente. De los 25 próximos legisladores, 13 son mujeres y 12 hombres. 
 
https://www.dialogosenelinfierno.com/la-quemazon/asigna-ieeq-plurinominales-para-la-integracion-de-
legislatura-local/ 
 
PAN MANTENDRÁ LA MAYORÍA EN EL CONGRESO DE QUERÉTARO 
Por Mariana Chávez 
El Partido Acción Nacional (PAN) mantendrá la mayoría en el Congreso local, con 13 legisladores, 12 de ellos de 
mayoría relativa y uno de representación proporcional, mientras que Querétaro Independiente que no alcanzó el 
registro como partido local, tendrá tres diputados por contender en candidatura común con el blanquiazul. En 
sesión extraordinaria del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) determinaron 
este domingo el reparto de las 10 diputaciones por el principio de Representación Proporcional y la conformación 
de la LX Legislatura de la entidad con 25 curules en total. Aunque el PAN ganó en los 15 distritos locales de 
mayoría relativa, tendrá 12 diputados y una más plurinominal que será Mariela Morán Ocampo, coordinadora de 
Comunicación Social del gobierno de Francisco Domínguez Servién, que dejó recientemente el puesto. 
 
https://www.jornada.com.mx/notas/2021/06/14/estados/pan-mantendra-la-mayoria-en-el-congreso-de-
queretaro/ 
 
http://www.andresestevez.mx/magazine/noticias/item/31523-ine-e-ieeq-confirman-designaciones-de-
diputados-plurinominales 
 
EN QUERÉTARO, LA CIUDADANÍA SÍ LE DA PESO AL VOTO: VADO GRAJALES 
Por Katia Lemus 
En Querétaro, la ciudadanía sí le da peso al voto, es decir, no vota siempre a favor de un solo color, sino que 
primero evalúa y después define su sufragio por eso es que, en las elecciones del 6 de junio, los queretanos 
decidieron ratificar su confianza al Partido Acción Nacional (PAN), afirmó Luis Octavio Vado Grajales, exconsejero 
del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). “El hecho de que el PAN haya ganado la gubernatura, la 
mayoría de las diputaciones y ayuntamientos fue simplemente la decisión de la ciudadanía, los queretanos 
consideraron que era la opción que les gustaba en términos de representación política y votaron por esa opción”. 
Refirió que en históricamente en Querétaro se da este fenómeno, es decir, de repente un partido político gana un 
buen número de posiciones políticas y de pronto lo hace otro; y es porque en Querétaro la ciudadanía sí le da peso 
al voto. “¿A qué me refiero cuando digo que en Querétaro la ciudadanía sí le damos peso al voto?, bueno pues a que 
si nos gusta una opción o nos parece que un partido político ha estado gobernando adecuadamente se le reitera la 
confianza, y si no, se le retira; y la prueba está en la alternancia que hemos tenido no solo en el gobierno del 
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estado, sino también en los municipios y la integración del Congreso local”. El especialista en temas electorales 
aclaró que, aunque la participación electoral fue buena, esta no fue tan alta como en otras ocasiones. “En cuanto a 
los resultados que obtuvo México como país y Querétaro como estado yo diría que al final de cuentas la ciudadanía 
se decidió por la que consideró la mejor opción; en unos casos la gente reconoció el trabajo que realizaron algunos 
políticos y en otros optó por cambiar de partido y no reelegir”. Dijo que una persona decide su voto por múltiples 
factores y considerando dos cuestiones: una que la decisión no siempre es puramente racional, porque en la 
política la emoción juega un papel fundamental; y, la segunda, es por las propuestas partidistas, pero también por 
las acciones del gobierno que esté en ese momento. (CQRO) 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/06/15/en-queretaro-la-ciudadania-si-le-da-peso-al-voto-vado-grajales/ 
 

INTERÉS ELECTORAL 
 
TRIBUNAL MULTA OTRA VEZ A CELIA MAYA 
Por Montserrat Márquez  
Por segunda ocasión el TEEQ multó a la ex candidata por Morena a la gubernatura, Celia Maya, por actos 
anticipados de campaña, por 143 mil 392 pesos. El partido político también recibió la misma sanción económica, 
esto derivado de la promoción de la imagen de la denunciada para posicionarse como una opción política frente al 
electorado previo al inicio del periodo de campañas. (EUQ 2) 
 
ACATARÁ PAN SANCIÓN PARA DANIELA SALGADO 
Por Paulina Rosales  
De aplicarse una sanción hacia la candidata del distrito II, Daniela Salgado, el PAN lo acatará, afirmó Agustín 
Dorantes, dirigente estatal del PAN. Esto ante la resolución del TEEQ que determinó una multa de 22 mil 405 pesos 
a la panista, por la colocación de propaganda electoral con la intención de posicionar su imagen, previo al inicio de 
la campaña. (DQ 3) 
 
PES BUSCARÁ EVITAR PÉRDIDA DE REGISTRO  
El delegado en funciones del Partido Encuentro Solidario en Querétaro, Carlos de la Vega, externó que se buscará 
evitar la pérdida del registro de dicho instituto político, tras no haber alcanzado el tres por ciento de la votación el 
pasado 6 de junio para ello se allegaran los elementos necesarios que impidan se pierda el registro. (ESSJR 5)  
 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
 
MORENA 
 
INSUFICIENTES, PRUEBAS PARA RECLAMAR NULIDAD DE LA ELECCIÓN; NO IMPUGNARÉ: CELIA MAYA 
Por Katia Lemus 
Celia Maya García, excandidata del Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) a la gubernatura del estado de 
Querétaro, confirmó que no impugnará la elección ni los resultados del 6 de junio, ni tampoco será un obstáculo 
para el relevo pacífico de las instituciones. “Las pruebas con las que cuento, a nuestro juicio, no son suficientes 
para reclamar la nulidad de la elección por tanto no se impugnará (…); no puedo extender un reconocimiento a mi 
opositor cuando la elección no fue limpia, transparente ni equitativa, pero respetaré el mandato de los queretanos 
a pesar de los vicios en la conformación de la voluntad popular y no seré un obstáculo para un relevo pacífico de 
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las instituciones”. Sin embargo, adelantó que presentará una denuncia de hechos ante la Fiscalía Especializada 
para la Atención de los Delitos Electorales (Fepade) para que investigue lo que Morena le pondrá a disposición y 
establezcan si hay alguna responsabilidad o no. En la que anunció sería su última rueda de prensa, Maya García 
reconoció que al interior de Morena se tomarán las acciones correspondientes para fijar una postura respecto a 
quienes prefirieron aliarse a los adversarios antes que a sus candidatos. “Es importante señalar lo que ocurrió a 
interior del partido; la campaña que encabecé se llevó en un contexto de pulverización de poder interno de mi 
partido que no dio un mensaje de unidad y voz única ante los electores queretanos, el asambleísmo, el 
racionalismo y el personalismo dominaron el proceso interno de nominación de candidatos y cuestionaron el 
procedimiento de elección que dividió al partido”. Advirtió que Morena será una oposición propositiva porque 
como militantes tienen un compromiso con la democracia y estabilidad de Querétaro. “A mis adversarios les digo 
que quedo abierta al diálogo público, sin dobleces ni ambigüedades; diferimos en proyectos, pero deseamos lo 
mejor para Querétaro. Gracias a todas y todos, no soy mujer de rencores ni de obsesiones de poder, siempre veo 
hacia adelante; soy una demócrata que define sus convicciones dentro de la política y lo seguiré haciendo”. (CQRO) 
 
https://www.codigoqro.mx/2021/06/14/insuficientes-pruebas-para-reclamar-nulidad-de-la-eleccion-no-
impugnare-celia-maya/ 
 
CELIA MAYA ANUNCIA QUE NO IMPUGNARÁ ELECCIÓN 
Por Fernando Venegas Ramírez  
La excandidata a la gubernatura del estado de Querétaro por Morena, Celia Maya García, dio una rueda de prensa 
este lunes para anunciar su posicionamiento respecto a los resultados del proceso electoral efectuados el pasado 
domingo 6 de junio. Reiteró que existieron irregularidades en el proceso electoral que hacen de esta elección 
ilegítima; y aseguró que a las autoridades electorales “se les olvidó ser garantes de elecciones limpias y bajo la 
observancia de la ley”. Sin embargo, la exmagistrada del Tribunal Superior de Justicia local resaltó que no cuenta 
con suficientes pruebas para poder impugnar los resultados de la elección. “La mayoría de los delitos se cometen al 
amparo de la acechanza, cocultas, por lo lo cual no es sencillo contar con evidencia de su comision, lo cual no 
significa que las conductas no hayan existido. Las pruebas con que cuento, a nuestro juicio no son suficientes para 
reclamar la nulidad de la elección, puesto que se requiere de una investigación previa. Por tanto, no se impugnará 
la elección”, sostuvo. Al respecto, comentó que llevará las evidencias que tiene ante la Fiscalía Especializada Para la 
Atención de los Delitos Electorales, para que sea ésta instancia la que realice las investigaciones correspondientes, 
se deslinden responsabilidades y se de con los culpables. Asimismo, Celia Maya reconoció que su campaña se llevó 
en un contexto de “pulverización” al interior de su partido, que no dio muestras de la unidad entre los grupos 
militantes de Morena; y que algunos prefirieron apoyar a los adversarios antes que a los candidatos guindas. Se 
dijo a disposición de su aprtido como militante, para trabajar. Acusó que las autoridades electorales obstaculizaron 
los procesos de postulación de candidatos; y que los empresarios hicieron proselitismo, por lo que aludió a una 
falta de imparcialidad y equidad en la contienda. Ante este escenario, Celia Maya comentó que no se siente 
derrotada, por considerar que defendió los ideales de los queretanos de justicia social. Se dijo una mujer “sin 
rencores y sin obsesiones del poder”, pero no reconoció la victoria de Mauricio Kuri González. “No puedo extender 
un reconocimiento a mi opositor, cuando la elección no fue limpia ni transparente ni equitativa. Pero respetaré el 
mandato de los queretanos, a pesar de los vicios en la conformación de la voluntad popular, no seré un obstáculo 
para un relevo pacífico de las instituciones. Yo espero que, a pesar de la ilegitimidad de la elección, el nuevo 
gobierno se legitime en el ejercicio corrigiendo fallas y vicios, y erradique la corrupción y la impunidad”, concluyó. 
(PA) 
 

https://plazadearmas.com.mx/author/fernando/
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MORENISTAS REPRUEBAN AGRESIONES A LÍDERES DE COMERCIANTES INDÍGENAS 
Morenistas en Querétaro reprobaron las agresiones presentadas en la detención de presuntos líderes indígenas 
realizadas esta mañana por elementos de la Po Es, las cuales fueron calificadas como inaceptables. El delegado en 
funciones de presidente de Morena Querétaro, Mauricio Ruiz Olaes, lamentó que a las personas artesanas y 
comerciantes indígenas se les siga tratando como “delincuentes”. (ADN)  
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: TRANSICIÓN COMIENZA CON LA DEUDA EN CERO 
El 1 de octubre FDS entregará a Mauricio Kuri una administración estatal con finanzas saneadas y con la totalidad 
de la deuda pública pagada, tal como lo prometió desde el inicio de su gobierno. (DQ principal) 
 
N: TERSA ENTREGA 
El gobernador FDS y el gobernador electo, Mauricio Kuri se reunieron en Palacio de la Corregidora, donde 
abordaron temas como la entrega de la administración con cero deudas publica, toda vez que se saldaron 2 mil 200 
millones de pesos en el sexenio. (N principal) 
 
AM: “ELECCIONES 2021 MUESTRAN FUERZA DE BLOQUE OPOSITOR” 
Las elecciones del pasado 6 de junio demostraron que la alianza opositora conformada por el PRI, PAN y PRD, es 
competitiva. Sin embargo, cada uno de los partidos por separado no lo es frente a Morena. (AM principal) 
 
PA: RECIBE DOMÍNGUEZ A KURI EN EL PALACIO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, recibió en Palacio de Gobierno, a Mauricio Kuri González, gobernador 
electo de Querétaro, con quien intercambió puntos de vista sobre el estado que guarda la entidad y en torno al 
próximo proceso de entrega-recepción. “Entregaré un estado con deuda cero, un estado de derecho, un estado en 
paz, un estado en crecimiento económico”, expresó Domínguez Servién al término del encuentro celebrado en 
Palacio de Gobierno. (PA principal) 
 
EUQ: “LA SOCIEDAD NO ARRIESGÓ LO QUE SE HA CONSTRUIDO” 
Tras observar el deterioro en la calidad de vida que hay en otras ciudades y estados que son gobernador por otros 
partidos políticos, los queretanos decidieron darle mayoritariamente el voto al PAN, lo anterior lo señaló en 
entrevista con EL UNIVERSAL Querétaro, LBN. (EUQ principal) 
 
CQRO: MAURICIO KURI SE REÚNE CON EL GOBERNADOR DE QUERÉTARO 
Un día después de haber recibido la constancia de mayoría que lo acredita como gobernador electo del estado de 
Querétaro para el periodo 2021- 2027, Mauricio Kuri se reunió con el gobernador FDS. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PROPONE PAN QUE FISCALÍA DE QUERÉTARO RECIBA LAS DENUNCIAS “ON LINE” 
Con el objetivo de mejorar y modernizar el sistema de procuración de justicia de Querétaro, el diputado local por el 
PAN, Francisco Ramírez, presentó una iniciativa de ley que busca que la FGE establezca mecanismos tecnológicos 
para poder hacer trámites en línea, cómo presentar denuncias y dar seguimiento a las querellas. (DQ 3, CQRO 7) 
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PODER EJECUTIVO 
 
MAURICIO KURI RECIBIRÁ UNA ADMINISTRACIÓN CON DEUDA CERO, AFIRMA FRANCISCO DOMÍNGUEZ 
Mauricio Kuri recibirá una administración con deuda cero, adelantó FDS, gobernador del estado de Querétaro, tras 
sostener una reunión con el gobernador electo. En entrevista, Domínguez Servién recordó que recibió la 
administración con una deuda de 2 mil 200 millones de pesos, la cual fue saldada al 100 por ciento y mencionó que 
solo está a la espera del documento que lo acredite. “Se le va a entregar un estado sano en las finanzas, como ya lo 
dijo él, y lo van a ver todas y todos los queretanos. La deuda ya está liquidada al 100 por ciento, estamos esperando 
el papel del banco y de la unidad financiera de la secretaría de hacienda que tiene que emitir dónde Querétaro 
tiene cero pesos de deuda”, indicó. Respecto al proceso de transición, Mauricio Kuri González, gobernador electo, 
subrayó que tiene hasta el 11 de agosto para definir quiénes encabezarán las mesas de trabajo y reconoció que 
recibirá un gobierno con finanzas sanas. “Nos estamos poniendo de acuerdo con el gobernador, mandaré una carta 
de las personas que estarán empezando a hacer la entrega recepción, y de ahí nos pondremos de acuerdo siempre 
con un ánimo de ayuda mutua y de poder sacar adelante lo más terso posible”, indicó. (DQ 5, AM 1 y 2, EUQ 1 y 3, 
ESSJR 2, CI, IN, M, ADN, ELQNO, ROQRO, RQNXN)  
 
“EN MI ADMINISTRACIÓN NO HAY UN SOLO PRESO POLÍTICO”, ASEGURA FRANCISCO DOMÍNGUEZ 
El mandatario estatal cuestionó que durante cinco años y medio no se había instalado ningún comerciante en el 
andador 5 de mayo, y arrancadas las elecciones se instalaron en la plaza. “En mi administración no hay un solo 
preso político”, aseguró FDS, gobernador del estado de Querétaro, tras la detención de varias personas la tarde de 
este lunes en el Centro Histórico. “No hay un solo preso político, ya saben”, indicó, previo a mencionar que, 
seguramente, el municipio de la capital del estado y la Secretaría de gobierno emitirán un comunicado al respecto. 
Domínguez Servién cuestionó que durante cinco años y medio no se había instalado ningún comerciante en el 
andador 5 de Mayo, y arrancadas las elecciones se instalaron en la plaza. “Desde que llegaron a instalarse en una 
plaza que no les corresponde, cinco años y medio la plaza limpia y qué casualidad que vienen las elecciones y se 
vienen y se instalan. Evidentemente siendo muy respetuosos se estuvo platicando con ellos un reclamo fuertísimo 
de los comerciantes y habitantes del centro histórico en contra de ellos”, dijo. (CI, IN) 
 
PANCHO DEJA LA ‘VARA ALTA’: KURI 
Tras su reunión con el gobernador de Querétaro, FDS, Mauricio Kuri, aseguró que en próximos días se hará una 
evaluación de los programas que podrían continuar en su administración. “Una de las cosas que más dejó la vara 
alta el gobernador es por ejemplo la transparencia, Querétaro es el único estado a nivel nacional que tiene cero 
observaciones”. (ADN) 
 
GOBERNADOR NO DESCARTA QUE COMERCIANTES INDÍGENAS SE INSTALARON CON MOTIVO DE LAS 
ELECCIONES 
El gobernador FDS, no descartó la posibilidad de que los comerciantes ambulantes del Centro Histórico se hayan 
instalado con motivo de las elecciones. “Cinco años y medio la plaza limpia y qué casualidad que vienen las 
elecciones y vienen y se instalan”. (DQ 4, ADN)  
 
MI COMPROMISO ES CON TODOS, INCLUYENDO A CELIA MAYA: KURI 
Por Francisco Velázquez 
Querétaro es un estado de muchas visiones, por lo que el compromiso es con todos, incluyendo a la exmagistrada 
Celia Maya, dijo el gobernador electo del estado de Querétaro, Mauricio Kuri, quien añadió que le desea lo mejor a 
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la otrora candidata de Morena a la gubernatura. Lo anterior, luego de preguntarle, en entrevista posterior a su 
reunión con el titular del poder Ejecutivo en la entidad, FDS , en Palacio de Gobierno, sobre las declaraciones de la 
morenista, en el sentido de que no impugnará la elección, aunque hubo irregularidades en esta. (CQRO 3) 
 
LE DESEO LO MEJOR A CELIA MAYA”: KURI GONZÁLEZ 
Mauricio Kuri González, gobernador electo, dijo que le desea lo mejor a Celia Maya García, excandidata a la 
gubernatura de Querétaro; además que, indicó, siempre le extenderá su mano por el Estado. Así lo dijo al ser 
cuestionado por las declaraciones de la exmagistrada, quien señaló que no impugnará las elecciones, pero no 
reconocerá el triunfo de Kuri González por las irregularidades en la elección. (N 2, ALQRO) 
  

MUNICIPIOS 
 
LUIS NAVA RETOMARÁ SU CARGO EN JULIO 
Por Daniela Montes 
Luis Nava, alcalde electo y quien contendió por la continuidad de la presidencia municipal de la capital, retomará 
su cargo en julio, así lo informó el actual presidente municipal interino Miguel Parrodi, quien agregó que esto se 
debió a una extensión de su licencia. Debido a las posibilidades de que algún adversario político de Luis Nava 
pidiera impugnar ante su victoria, el ahora alcalde electo decidió extender su licencia hasta por 45 días los cuales 
se cumplen a mediados de julio. (N 3) 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO LÍDER EN GENERACIÓN DE EMPLEOS 
El presidente municipal de Querétaro, Miguel Parrodi, aseguró que la capital avanza en la reactivación de su 
economía al reportar que durante los primeros cuatro meses de este 2020 se ofrecieron 9 mil 127 nuevos empleos, 
gracias a las condiciones y políticas que brinda la capital para que las y los emprendedores alcancen sus objetivos; 
los pequeños negocios puedan afianzarse; y las pequeñas y grandes empresas puedan recuperar sus niveles de 
producción. (DQ 1 y 2, N 8, AM 9, CQRO 7, LDH) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
PREVÉ UAQ REGRESO PARCIAL EN AGOSTO 
Cada una de las 13 Facultades y Escuela de Bachilleres de la UAQ definirá qué estrategias -de las propuestas por el 
Colegio de Directores- empleará para retomar las actividades académicas de manera presencial, después de año y 
medio de que éstas se estén llevando a cabo a distancia, debido a la pandemia por COVID-19. La rectora de la 
Máxima Casa de Estudios del estado, Dra. Teresa García, informó que, a partir del próximo mes de agosto, la 
Institución iniciará un esquema gradual, paulatino y responsable para regresar a la presencialidad, con un tope 
máximo del 30 por ciento previsto para el semestre 2021-2. (DQ 9, N 5, AM 18PP, EUQ 7, ESSJR 3) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
EXPEDIENTE Q - ACOMODATICIOS 
Por Adán Olvera 
Con cuatro fuerzas políticas estará Querétaro, los próximos tres años y seguramente habrá intentos de creación de 
nuevos partidos y otros que quieran recuperar su registro para seguir en el juego y sobre todo para disfrutar de las 
prerrogativas. Partido Acción Nacional (PAN), Partido Morena, Partido Revolucionario Institucional (PRI) y 
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Partido Verde, son los que conservaron registro y son los que tienen representación oficial. Obviamente como 
opciones serías están Morena, PAN y PRI el caso del Verde es a parte y es que nació para ser rémora y para 
venderse al mejor postor y le acepto cualquier interpelación que me guste refutar; el Verde ha vendido su amor al 
PAN, al PRI y muy recientemente a Morera y le puedo jurar que se hacen los ajustes necesarios para que en 
Querétaro, el Verde se mueva al son que el PAN le toque y mire que no le va ser muy necesario el partido Verde con 
sus 2 alcaldías y su diputación pluri. Los priistas también dejaron de ser importantes y determinantes en la 
decisión que están por venir, de hecho no pueden darse ningún tipo de lujo en esta ocasión, pero seguramente ya 
les vendrán tiempos mejores, porque en política electoral ninguna derrota es para siempre, pero la del PRI al 
menos va durar 6 años. Morena es un caso muy importante de analizar y de tratar, este partido el del presidente 
ganó casi todo a nivel nacional, Querétaro, fue lo único que no pudo y eso obliga al PAN hacer un muy buen papel y 
a Morena a dejar atrás sus conflictos internos y organizarse si es que pretenden algo en el 2024 en Querétaro. 
Morena y sus conflictos y sus grupos tratarán de hacer política, pero también tratarán de descarrilar al gobierno 
que iniciará Mauricio Kuri, a partir del 1 de octubre. La chiquillada de partidos entendió que ya no pueden 
venderse tan caro y que su presencia quedó diluida entre las grandes burocracias partidistas, ya los veremos en 
sus intentos nuevamente, esperemos que haya más calidad porque antes como Fuerza por México, nunca debieron 
de participar, los priistas que creyeron que esa era su salvación se equivocaron y tendrán que buscar acomodo en 
otro lado. Partidos con periodos de vida muy cortos pero con recursos exagerados y mal merecidos. DE REBOTE. 
Terminó el proceso electoral y los que echaron a andar a los artesanos de lo Chino, ahora seguramente tendrán 
que pagar cuentas con la justicia; poco a poco el centro de Querétaro, será para los verdaderos artesanos e 
indígenas con un orden establecido, no atropellando el derecho de terceros. (DQ) 
 
CUARTO DE GUERRA 
MAÑAS. Entre sentencia y sentencia del Tribunal, por equidad de género o por impugnación, Juan José Jiménez era 
subido o bajado de las listas de diputados “pluri” de Morena. Hasta que encontró una maña para dejar de ser “el 
sube y baja”, quedarse con un lugar en la 60 legislatura y no vivir más en el error: alegó a los magistrados ser 
“adulto mayor” y tener por ello derecho, no obstante que cuenta apenas con 45 años el chamaco. Una mentirilla 
nada piadosa. CASTIGO. En Ezequiel Montes el electorado tuvo memoria y dejó en tercer lugar a la “juanita” priista 
Luz María Quintanar, que ya se veía de nuevo en la presidencia municipal junto a su esposo, y le dio un triunfo 
claro por 7,335 votos a la panista Guadalupe Montes. A la ex alcaldesa Elvia Montes también le tocó castigo y 
perdió por 10 mil votos la diputación local. DUPLA. Presumen ahora de “civilidad”, pero de tan bien que se llevan 
ahora Antonio Mejía y Héctor Magaña hacen sospechar que siempre estuvieron de acuerdo. El alcalde reelecto de 
Tequisquiapan y su ex contrincantes andan muy juntitos demostrando “madurez política” y el perdedor priista, 
Antonio Macías, rumiando sus ardores. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
ATENCIÓN DIGITAL A CIUDADANOS EN CORREGIDORA CON DORY. En Corregidora fue presentado Dory, un 
asistente virtual mediante el cual la ciudadanıá podrá resolver dudas, hacer consultas y realizar trámites de 
manera eficiente y oportuna, desde cualquier dispositivo móvil. A través de la aplicación Telegram, bajo el nombre 
de usuario 'Municipio de Corregidora' (@ Corregidorabot), los habitantes del municipio podrán ser atendidos y 
asistidos a cualquier hora, con la certeza de que sus datos personales y la información que proporcionen 
(fotografı́as y documentos) estarán protegidos bajo protocolos de seguridad. PREFIEREN ESPERAR PARA 
VOLVER A CLASE Según una encuesta de Mitofsky, dos terceras partes de los entrevistados preferirı́an esperar 
hasta el siguiente ciclo escolar para regresar a las aulas. Si bien consideran que la modalidad a distancia no logró el 
objetivo deseado, los encuestados optan por prolongar el retorno presencial. PIDEN EL REGRESO DE LAS 
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CONFERENCIAS. No se han cumplido ni 48 horas desde la última conferencia de COVID-19 y algunos reporteros de 
'La mañanera' le pidieron al presidente rescatar el espacio de las vespertinas con otros temas y personajes; eso sı,́ 
todo televisado. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
EN MORENA YA TIENEN UN CULPABLE DE LA DERROTA ELECTORAL 
En Morena nos dicen que ya llegó el momento en que alguien debe de responder por el desastre que se tuvo en el 
reciente proceso electoral. Responsables, hay muchos nos comentan, entre ellos Mario Delgado y la candidata a 
gobernadora, Celia Maya, que nunca entendió que era importante sumar a todos los grupos de este partido, pero 
que además avaló y en algunos casos promovió candidatos impresentables para la militancia morenista. El chivo 
expiatorio, nos cuentan, ya lo tienen. Se llama Mauricio Ruiz Olaes, el diputado morenista, que, por su novatez de 
estar cerca de la toma de decisiones, aunque él no las tomaba, sino que se las imponían, aceptó el cargo de 
delegado en función de presidente. DE LA GLORIA AL INFIERNO. Para el grupo político de Ángel Balderas uno de 
los candidatos impresentables que tuvo Morena en este proceso electoral, nos cuentan, es Arturo Maximiliano 
García Pérez, quien hoy carga con una dolorosa derrota. Maximiliano, con años de militancia en el PAN, se tiró al 
vacío, pues nos recuerdan que hace unos meses era el principal asesor del hoy gobernador electo Mauricio Kuri. De 
haberse mantenido en el barco de Kuri, a estas alturas García estaría perfilado, nos dicen, para ser uno de los 
hombres más poderosos del próximo sexenio, pero como prefirió jugar en Morena hoy es uno de los tantos 
cadáveres políticos que dejó las elecciones pasadas. (EUQ 2) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
LA CIUDADANÍA APOSTÓ POR LA CONTINUIDAD. “La transición será ejemplar y responsable”, dijo ayer el 
gobernador Francisco Domínguez en el marco de su reunión con el gobernador electo Mauricio Kuri en Palacio de 
Gobierno… Y eso es precisamente lo que la ciudadanía espera una vez que acudió a votar y decidió apostar por la 
continuidad, aunque haya quien no lo entienda aún y pretenda sembrar la inestabilidad. ¿UNA BLANCA 
PALOMITA? ¡AHORA RESULTA! Como suele suceder en estos casos, los “adversarios” de las administraciones 
panistas en Querétaro de inmediato salieron a la defensa de Sergio Jerónimo Sánchez tras su detención, la mañana 
de este lunes en Plaza de Armas, junto con otras cuatro personas, por alterar el orden público, según informó la 
Policía Estatal, y, como siempre, recurrieron a las consignas de ¡gobierno represor! Incluso, algún militante de 
Morena se atrevió a asegurar: “Apenas es gobernador electo y Kuri mandó reprimir a Sergio Jerónimo”. Pero 
también está el otro sector de la sociedad, el que no olvida que este personaje -integrante del Frente 
Independiente de Organizaciones Zapatistas (FIOZ), vinculado al Ejército Zapatista de Liberación Nacional (EZLN)- 
fue señalado por participar en la agresión aquí en Querétaro al autobús en el que viajaban integrantes del gabinete 
del entonces presidente Ernesto Zedillo. Fue procesado por despojo y pasó varios años en prisión; en el 2016, se le 
acusó de encabezar los disturbios del desfile del Día del Trabajo… ¿Así que ahora resulta que es una blanca 
palomita que solo les estaba enseñando a los artesanos lo que dice la Constitución? Y si en este contexto nos 
preguntamos: ¿queremos que en Querétaro se aplique el Estado de derecho… o queremos ser rehenes de 
alborotadores profesionales que lucran con la pobreza de los más vulnerables?… Baste responder que el pasado 6 
de junio, los queretanos ya tomaron una decisión al respecto. (CQRO 2) 
 
PULSO - DESDE BERNAL: “ESCUCHAR Y VER EL UNIVERSO” 
Por Andrés González 
La noche es apacible. Noche de Bernal. Noche mágica que invita a comenzar a soñar… pero a soñar, ahora sí, 
despierto. Es la apertura – inauguración – del magno “Observatorio Astronómico Giordano Bruno” uno de los 
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pocos que en el país, “permite escuchar y ver el universo”. La expresión es del científico mexicano doctor Miguel 
Alcubierre Moya, toda una autoridad internacional en materia de astronomía y que estuvo este sábado en el 
pueblo de Bernal, para inaugurar esta ventana que desde esta tierra queretana nos acerca hacia a las estrellas. Las 
“cercanas” a varios años luz, pero también las lejanas, cuya distancia rebasa al entendimiento. Y el sueño se hizo 
realidad. Tener un panel con la presencia de Alcubierre, de los doctores José Valencia Cruz y José Franco López, era 
parte de ese anhelo, acariciado por varios meses, tal vez años. Edgardo Cabrera, presidente del Patronato de 
Desarrollo y Fomento Cultural de Bernal, apenas si lo podía creer. Desde niño, el voltear a ver el cielo, se había 
vuelto su ilusión…”ver las estrellas más cerca…algún día…algún día”, soñaba Edgardo. Y esa noche se cumplió. El 
evento comenzó a la hora citada. Las cinco en punto de la tarde. Y comenzaron poco a poco a llegar los invitados, 
gente distinguida de Bernal, otros de la capital queretana y muchas personas más, que vistieron con su presencia el 
lugar, el evento de inauguración, hasta coparlo totalmente. En medio de este formalismo, el hielo entre panelistas y 
la ya numerosa asistencia, la rompió el Dr. Franco. Su lenguaje, sin dejar de ser científico, se torna coloquial, para 
llevarnos como de la mano al “cercano universo” e imaginar – solo eso – como podría ser el lejano y todo el 
espectro luminoso, desde el ultravioleta hasta el infrarojo, para abrir más nuestra curiosidad por el lente que está 
ahora en el Observatorio Astronómico “Giordano Bruno”, el italiano que entregó su vida por defender esta ciencia. 
El panel llevó la conducción de la Maestra en Ciencias. María Emilia Beyer. Impecable. El ascenso desde el “Hostal 
Medieval” hasta el observatorio, la estrella de la noche, fue lento, pero valió la pena. Se trata de un monumento 
redondo de más de doce metros de altura, con todos los requisitos – en pequeño, claro – de todo un observatorio, 
con abertura superior y hecho con materiales en su base netamente queretanos, como lo es la cantera. No 
desmereció para nada de la espectacularidad del enorme monolítico que lo vio crecer casi a sus pies. Y forma parte 
ya, del paisaje de la enorme Peña de Bernal. Una sencilla placa con el rosto de Giordano Bruno, daba cuenta de este 
histórico hecho. Y se abre el “astro turismo” para el “Pueblo Mágico” de Bernal, Querétaro. Y con el simbólico corte 
de listón, se abrió otro atractivo más – y vienen otros muchos – que lo han puesto entre los diez “Pueblos Mágicos” 
más visitados del país. Vámonos a Bernal, a conocer su “Observatorio Astronómico Giordano Bruno”. Y acercarnos, 
un poco más, a las estrellas. Dicen que de allá venimos. (CI) 
 
CÓDICE QUETZALCÓATL / ¿QUÉ PASA SI ALFREDO BOTELLO RENUNCIA AL SENADO?  
Quién parece que deberá permanecer en el Senado en vez de encabezar una posible secretaría estatal es Alfredo 
Botello, pues aunque el panista pudiera aspirar a alguna dependencia de la futura administración de Mauricio Kuri, 
sus obligaciones como senador lo tienen amarrado. Y es que resulta que el actual senador por Querétaro, en 
suplencia del titular Mauricio Kuri, no va a poder renunciar al cargo tan fácilmente, pues hacerlo implicaría poner 
en riesgo el mismo escaño en cuestión. De acuerdo con el artículo 63 de la Constitución, en caso de que un senador 
suplente deje vacante su puesto, el Senado deberá convocar a elecciones extraordinarias en el caso de que los 
ausentes hayan sido elegidos por mayoría relativa, salvo que la vacante se haya dado en el último año del cargo. En 
la Carta Magna se puede leer: “la vacante de diputados y senadores del Congreso de la Unión por el principio de 
mayoría relativa, la Cámara respectiva convocará a elecciones extraordinarias de conformidad con lo que dispone 
la fracción IV del artículo 77”. Asimismo, la fracción IV del artículo 77 establece: “Expedir convocatoria, dentro del 
término de 30 días a partir de que ocurra la vacante, para elecciones extraordinarias que deberán celebrarse 
dentro de los 90 días siguientes, con el fin de cubrir las vacantes de sus miembros a que se refiere el artículo 63 de 
esta Constitución, en el caso de vacantes de diputados y senadores del Congreso de la Unión por el principio de 
mayoría relativa, salvo que la vacante ocurra dentro del año final del ejercicio del legislador correspondiente”. Es 
así que Botello deberá posponer sus aspiraciones, pues por cumplir el deseo de convertirse -de nueva cuenta- en 
secretario estatal pondría en riesgo una senaduría ya ganada por Acción Nacional, pues se debería volver a pasar el 
desgastante proceso de una elección, donde siempre estará presente el riesgo de perder ante la oposición. (CI)  
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EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO 
CAÍDA LIBRE. Cuando la soberbia se desborda, poco se puede hacer, no hay forma de corregir el rumbo. Ahora el 
presidente López Obrador, nos quiere enseñar a hacer periodismo y para él hasta los medios internacionales son 
pasquines, es malo tener aspiraciones y lo único que vale, es su “razón”, que va... en caı́da libre. (N 1) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio A Venegas Ramírez  
RECIBE PANCHO A KURI; MENSAJE DE CELIA. Epicentro. Como siempre o como casi siempre, la Plaza de la 
Independencia, llamada por nuestros antepasados De Arriba y conocida como todos como Plaza de Armas fue el 
escenario principal del Querétaro post electoral, primero con el zipizape protagonizado por Jerónimo Sánchez 
detenido por agentes  junto con otras personas y, más tarde, con la aparición de Mauricio Kuri, el nuevo sol según 
los clásicos. Lo del activista y las artesanas y comerciantes desalojados la semana pasada atrajo de inmediato la 
atención de los medios que reseñaron en tiempo real la intervención de las policías estatal y municipal para 
retirarlos del Portal de Dolores detener oootra vez a Sergio Jerónimo, como ocurrió después de los incidentes del 
desfile del 1 de mayo de 2016, primero y único de Pancho Domínguez o la conmemoración constitucionalista del 5 
de febrero de 1998, primera de Ignacio Loyola. En el primer caso, como se recordará hubo cachuchazos que 
espantaron al actual mandatario y en el otro, atestiguado por este armero, pedradas contra uno de los autobuses 
del convoy presidencial, en donde viajaban varios secretarios, entre ellos el de la Defensa Nacional, la canciller y 
los líderes del Congreso de la Unión. Lo de ayer fue poco comparado con aquello, aunque no deja de mostrar el 
talante conocido de ambas partes, el oportunismo de los activistas y la repetida intolerancia del gobierno, claro 
después de los comicios, que ya va de salida. Pasada la tempestad, por decirlo de alguna manera, llegó el 
gobernador electo a su próxima casa, ni más ni menos que la de La Corregidora, en donde el todavía mandatario le 
puso al tanto -dijeron- de las cuentas y haberes, a reserva de instalar el comité de transición con representantes de 
ambas partes, y hasta le mostró las oficinas y el “Salón de Cabildos”, así llamado desde que estuvieron ahí las Casas 
Reales y posteriores ayuntamientos. Todo, por cierto, bien conocido por el ahora muy importante personaje que 
no iba de turista, a pesar de que hace 12 años otro gobernador lo invitó de secretario de Turismo y no le cumplió, 
pero esa es otra historia. Para la hora del encuentro de los gobernantes saliente y entrante, ya conocían la 
aceptación de los resultados de Celia Maya García, la candidata de Morena, quien sin embargo insistió en denunciar 
irregularidades, dijo que serán presentadas ante las autoridades correspondientes y anunció que la lucha sigue y 
realizará una gira por el estado para agradecer los más de 200 mil votos recibidos el domingo 6 de junio pasado. 
Entrevistado al respecto, Mauricio Kuri reiteró su llamado a todas las fuerzas políticas a trabajar juntos por 
Querétaro. Igualmente reconoció nuevamente el estado en avance y con finanzas sanas que le deja Domínguez. Más 
tarde la magistrada en retiro Celia Maya envió a PLAZA DE ARMAS un mensaje en donde acepta que los resultados 
de la elección no le favorecieron, “sin embargo el camino no termina aquí” y ofrece mantener los puentes 
necesarios con sus simpatizantes para lograr el Querétaro de oportunidades, con la convicción de que “podemos 
vivir mejor”. Y todo a tres meses y medio del cambio de gobierno que, conforme a la Constitución del Estado de 
Querétaro, ocurrirá el viernes 1 de octubre de este año. ¡Menos días Digo, buenos días. O como decimos aquí… 
¡Nuevos días! -OÍDO EN EL 1810- Travesura. Los duendes de la redacción reaparecieron ayer para hacer ganador 
la presidencia municipal a Toño Macías en lugar de Toño Mejía, priista aquél y ex priista éste. Pero no, el triunfador 
es el ahora reelecto Mejía, aunque algunos -incluidos los elfos tricolores- lo sigan viendo en el otrora partidazo. 
Doy fe. -¡PREEEPAREN!- Datos duros. Finalmente Querétaro aportará siete diputados -cinco de mayoría y dos 
plurinominales- a la bancada del PAN en San Lázaro, al confirmarse las curules para el ex dirigente estatal José 
Báez Guerrero y la ex secretaria de Cultura del Estado Paulina Aguado Romero, el primero del grupo de Ricardo 
Anaya, la segunda de Francisco Domínguez, ahora todos de Mauricio Kuri. No fue posible la octava diputación para 
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el también panchista Marco del Prete Tercero y su suplente Marcos Aguilar, que era de Armando Rivera y hoy no 
es de nadie. Junto con los pluris Báez y Aguado entran el ex gobernador Ignacio Loyola Vera, los reelectos Sonia 
Rocha Acosta y Felifer Macías, la ex síndica sanjuanense Marcia Solórzano y la ex secretaria de Desarrollo Social de 
Corregidora Erika de los Ángeles Díaz.  Por cierto, ningún partido queretano había tenido siete diputados 
federales. En rigor, en sus mejores tiempos, el PRI -otrora aplanadora- ganaba los tres distritos existentes. Hoy el 
PAN arrolló en los cinco actuales y le tocan dos de representación proporcional por estar Báes y Aguado en los 
primeros lugares de la lista de la segunda circunscripción. Los “siete magníficos” de Querétaro serán parte del 
frente opositor conformado por el PAN-PRD-PRD que de acuerdo con las cifras preliminares (porque ahí vienen las 
impugnaciones) alcanzarían casi 200 para impedir a Morena y sus aliados la mayoría absoluta que tiene 
actualmente con sus 334. Según los cálculos divulgados Acción Nacional tendría 113, el Revolucionario 
Institucional 70 y el PRD 15. En total 198. La 4-T podría tener: 199 de Morena, 42 del Verde, 38 del Partido del 
Trabajo y 23 de Movimiento Ciudadano. O sea 302. El 23 de agosto es el límite para resolver la integración de la 
Cámara de Diputados. La mayoría absoluta, la mitad más uno, la mantiene Morena con sus aliados, pero no la 
calificada -para modificaciones constitucionales- en donde se requieren las dos terceras partes. Así de fácil. Así de 
difícil. -¡AAAPUNTEN!- El equipo. El martes 8 le dije en esta columna que “hay expectación por la conformación 
del equipo del próximo gobernador Mauricio Kuri González y su compromiso de integrar mujeres en los primeros 
niveles de la administración. Por cierto ya ha habido, incluso, secretarias de gobierno en Querétaro, como Sonia 
Alcántara Magos en los tiempos del PRI y Lupita Murguía Gutiérrez en los del PAN, con magníficos resultados. 
Téngalo presente”. A día siguiente, el miércoles, 9 le adelanté aquí que “conocidos los resultados electorales en 
Querétaro…hoy el respetable público está más interesado en conocer la conformación del gabinete estatal. Y aquí 
van unos nombres, todos del equipo cercano del próximo gobernador, para la quiniela: Lupita Murguía, Rogelio 
Vega, Agustín Dorantes, Ginette Amieva, Marco Reyes, Toño Rangel, Mauricio Herbert, Luis Alberto Vega Rico, 
Carlos Herrerías y Mariela Morán”. Ayer confirmó Kuri a su vocera Ginette Amieva.Lo de Lupita Murguía es 
también natural. Ya verá. (PA 2) 
 

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS 
ADN: ADN INFORMATIVO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO N: NOTICIAS 
ALMX: ALTERNATIVO.MX EHDM:EL HERALDO DE MÉXICO PA: PLAZA DE ARMAS 
AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PI: PODER INFORMATIVO 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
B: BITÁCORA EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO Q24-7: QUERÉTARO24/7 
CI: CÓDICE INFORMATIVO ELQNO: EL QUERETANO QTV: QUERÉTARO TV 
CQRO: CÓDIGO QRO IN: INQRO R: REFORMA 
CyP: CIUDAD Y PODER LP: LIBERTAD DE PALABRA ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO LJ: LA JORNADA RQNXN: REQRONEXIÓN 
E: EXCÉLSIOR LDH: LA DE HOY T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
EE: EL ECONOMISTA M: MAGAZINE VDLS: VOZ DE LA SIERRA 
ELL: EN LA LUPA   

 
SALUDOS CORDIALES 

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
 


